
L’USO DI DEFIBRILLATORI corsi
di formazione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Fossacesia, 11 febbraio 2023. Il Comune, in collaborazione con
la ASL Lanciano-Vasto-Chieti, intende organizzare dei corsi di
formazione  all’uso  dei  defibrillatori,  con  certificazione
BLSD.  I  corsi  sono  totalmente  gratuiti  e  sono  rivolti  ai
cittadini residenti nel comune di Fossacesia. Quanti vorranno
partecipare, dovranno presentare le domande entro le ore 12
del  prossimo  28  febbraio  all’Ufficio  Protocollo,  in  via
Marina, oppure scaricando il modulo sul sito istituzionale
fossacesia.org sezione Avvisi.

“L’Amministrazione Comunale si fa quindi promotrice di una
nuova iniziativa dopo quella proposta nel 2019 grazie alla
quale  sono  state  formate  alcune  persone,  preparate  a
determinate circostanze che possano salvare la vita – afferma
il sindaco Enrico Di Giuseppantonio – Ricordo che anni fa
decidemmo di investire sulla cardioprotezione dei cittadini
puntando sulle conoscenze delle tecniche salvavita ma anche
per  rendere  sicuri  istituti  scolastici,  la  spiaggia  di
Fossacesia  Marina,  e  il  centro  della  città,  gli  impianti
sportivi  dove  sono  presenti  defibrillatori.  Accrescere  il
numero dei soccorritori, mi auguro soprattutto giovani,  è
molto importante”.
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MATTEO  RICCI  A  CHIETI  per
sostenere Stefano Bonaccini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Tappa  abruzzese  per  Matteo  Ricci,  sindaco  di  Pesaro  e
coordinatore dei Sindaci Dem, a sostegno della mozione che
propone Stefano Bonaccini alla segreteria del PD

Chieti, 11 febbraio 2023. Tanti gli spunti di riflessione
emersi nel corso del dibattito con gli Amministratori Locali,
primo fra tutti la necessità di “toccare” le sofferenze, di
ascoltare le necessità, di colmare le troppe disuguaglianze
che  caratterizzano  oggi  l’Italia.  E  in  questo  senso,  ha
ricordato Ricci, Stefano Bonaccini ha capito prima di tutti
che proprio gli Amministratori Locali sono una grande risorsa,
una delle certezze sulle quali il PD deve fare affidamento per
avviare una fase nuova. La loro esperienza è fondamentale:
negli  ultimi  anni  il  centrosinistra  non  ha  mai  vinto  le
elezioni  politiche,  ma  spesso  ha  trionfato  nelle
amministrative.

Il Congresso dovrà, necessariamente, restituire al Paese un
Partito Democratico nuovo, con una guida solida ed autorevole,
capace di tenere insieme tutte le energie che sono oggi in
campo nelle quattro mozioni; Bonaccini interpreta al meglio
queste  caratteristiche,  considerando   che,  pur  non  avendo
avuto mai un ruolo apicale negli organismi di Partito, nella
sua esperienza alla guida dell’Emilia Romagna ha dimostrato di
tenere aperta la connessione con quelle fasce sociali più
deboli che, altrove in Italia, si sono astenute oppure hanno
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guardato ad altre proposte politiche.

Questa  concretezza  sarà  fondamentale  per  interpretare  al
meglio il ruolo di opposizione Governo, contestando in maniera
forte quei provvedimenti, quali l’autonomia differenziata o la
“flat  tax”,  che  rischiano  di  allargare  il  divario  tra
Territori e fasce sociali. Ricurire l’Italia partendo da chi
soffre, dal mondo del lavoro, vivendo i luoghi dove le Persone
si curano, studiano, lavorano.

Ricci ha concluso insistendo sulla necessità di far diventare
la  proposta  sul  salario  minimo  una  legge  di  iniziativa
popolare.  Questo  governo  l’ha  derubricata  dall’agenda
politica. Dobbiamo essere la forza politica che si batte per
dare un salario dignitoso.

LA  POESIA  DIALETTALE
abruzzese
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Seminario al Liceo Scientifico Filippo Masci

Chieti,  11  febbraio  2023.   L’Istituto  per  lo  studio,  il
recupero, la valorizzazione dei dialetti d’Abruzzo, presieduto
dal critico letterario e d’arte Massimo Pasqualone organizza,
in collaborazione con il Liceo Scientifico Filippo Masci di
Chieti, il Seminario di studio La poesia dialettale abruzzese
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ed i suoi protagonisti, il 16 febbraio 2023 alle 9, nel Museo
Barbella di Chieti.

Questo  il  programma  del  seminario:  Camillo  Coccione  poeta
degli  attimi,  relatore  Massimo  Pasqualone,  presidente  di
Irdidestinazionearte e critico letterario; Modesto Della Porta
a  Guardiagrele,  relatrice  Alessandra  Melideo,  docente  di
lettere  Liceo  Scientifico  di  Chieti;  La  Chieti  di  Renato
Sciucchi,  relatrice  Maria  Rosaria  Giannobile,  scrittrice  e
docente di lettere;

Incontro  con  il  poeta  dialettale  Ireneo  Gabriele  Recchia;
Intervento degli studenti del Liceo Scientifico F. Masci di
Chieti e intervalli musicali di Michele Solimando.

“Il seminario – sottolinea Pasqualone– è il coronamento di una
serie di incontri con gli studenti del Liceo Scientifico con
cui l’Istituto per lo studio ha stretto una convenzione sui
temi legati alla sua mission. Seguiranno altre iniziative per
la città di Chieti e per gli studenti”.

MOSTRA  SULL’  AGRICOLTURA,
inaugurazione oggi pomeriggio
alle 17:30
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023
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Organizzata dall’ Asp 2 provinciale, vedrà la partecipazione,
tra gli altri, del Sottosegretario Luigi D’Eramo

Giulianova, 11 febbraio 2023. È promossa dall’Asp 2 della
provincia  di  Teramo,  la  mostra  dedicata  all’agricoltura  e
allestita con gli scatti degli allievi del corso di fotografia
del Maestro Giuseppe Tracanna Officina dell’immagine, mostra
che  si  inaugurerà  oggi  negli  spazi  del  Loggiato  Riccardo
Cerulli, sotto piazza Belvedere. L’iniziativa, realizzata in
collaborazione con il Centro integrato per i Servizi alla
famiglia Domenico Ricciconti, si avvale del Patrocinio dei
comuni di Giulianova ed Atri.

 Alla  cerimonia  inaugurale,  con  inizio  alle  17.30,
interverranno  il  Sottosegretario  all’  Agricoltura  Onorevole
Luigi  D’Eramo,  l’assessore  regionale  Pietro  Quaresimale,  
Emiliano Di Matteo, Consigliere Regionale e Presidente della
Commissione Agricoltura, i sindaci di Giulianova ed Atri ,
rispettivamente  Jwan  Costantini  e  Piergiorgio  Ferretti,  
Giulia Palestini, Presidente dell’ Asp2 Teramo, il professor 
Ezio Sciarra, Preside di facoltà dell’Università D’Annunzio
Chieti-Pescara,  Giuseppe  Tracanna,  curatore  del  corso  di
fotografia artistica e l’allieva Roberta Di Luigi. La mostra,
ad ingresso libero, rimarrà aperta fino al 18 febbraio, dalle
17 alle 19.

“Siamo molto orgogliosi – sottolinea la Presidente dell’Asp 2
Giulia  Palestini  –   della  rinnovata  collaborazione  con
l’”Officina dell’Immagine” del Maestro Tracanna. Un plauso va
al  Maestro  e  a  tutti  i  suoi  allievi  per  l’impegno  e  la
passione con cui hanno lavorato durante il corso e allestito
questa mostra. Ringrazio, anche a nome dei componenti del cda,
gli  enti  patrocinanti  e  quanti  interverranno  alla
presentazione.  Sarà,  questa  di  domani,   un’  occasione  di
riflessione sull’agricoltura, settore che sta particolarmente
a cuore alla nostra realtà, in considerazione dell’attività
portata avanti nella fattoria sociale Rurabilandia”.



START IMPRESA, Joseph Balerna
con la sua idea di comunità
energetica
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Energia sostenibile, intelligenza artificiale, turismo, design
e  fashion:  ecco  i  progetti  protagonisti  della  dodicesima
edizione del corso di formazione specialistica per lo sviluppo
della nuova imprenditoria.

Pescara, 10 febbraio 2023. Nato in Canada da una famiglia
italiana che è ritornata in Italia nel 1967, ha studiato a
Chieti e dopo la maturità scientifica è entrato in Accademia
Aeronautica. È restato in Aeronautica Militare per quasi 38
anni. Ora in pensione, vanta anche una lunga esperienza nella
gestione dell’azienda agricola di famiglia per la coltivazione
di grano, olio e uva.

Joseph Balerna, testa in aria, cuore e mani sulla terra, si
definisce “diversamente giovane” ed è lui il vincitore della
dodicesima edizione di Start Impresa, il corso gratuito di
formazione  specialistica  per  lo  sviluppo  della  nuova
imprenditoria  promosso  dalla  Sezione  Servizi  Innovativi  di
Confindustria Chieti Pescara, che premia le migliori idee e
offre  la  possibilità  di  sviluppare  il  proprio  progetto
d’impresa.
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CEV  Foro  srl,  (Comunità  Energetica  di  Valle  Foro)  è  un
progetto su un tema di grande attualità: nasce dalla necessità
di  trasferire  calore  dai  mesi  estivi  a  quelli  invernali,
accumulare  energia  agendo  con  l’ambiente  e  a  favore  del
territorio.  Produrrà  Pellet  di  Classe  A1  (ecologico  e
sostenibile),  destinato  all’utilizzo  in  un  territorio
indicativamente entro i 30Km da Pretoro (CH). Il piano di
produzione  prevede  l’acquisto  di  un’infrastruttura  già
esistente, la realizzazione di un impianto fotovoltaico e di
un impianto di produzione di pellet. L’innovazione consiste
nell’intersezione  di  due  classi  di  energia  rinnovabile:
biomasse (cippato da legno di faggio) e solare, attraverso una
integrazione  delle  due  classi  che  riguarda  gli  aspetti
progettuali, produttivi e organizzativi. Alfa e omega del suo
progetto sono la sorgente del fiume Foro e il bosco, per un
territorio eco-sostenibile.

Il  suo  business  plan  ha  pienamente  convinto  la  giuria
riunitasi oggi per valutare l’ultima prova – il discorso di
presentazione  dei  progetti  finalisti  –  del  Corso-Concorso
confindustriale  cui  si  erano  candidati  a  settembre  scorso
oltre quaranta aspiranti imprenditori.

Il  premio  di  euro  duemila,  messo  a  disposizione  dal  main
sponsor Proger Spa, è stato consegnato dal suo Presidente
Umberto  Sgambati,  il  quale  ha  tributato  anche  alla  neo-
imprenditrice  finalista  Regina  Nardini  il  Premio  speciale
“Sonia Pantoli” – offerto sempre da Proger Spa, dell’importo
di  1.000  euro,  dedicato  alla  giovane  e  brillante  collega
scomparsa. Il progetto d’impresa è “Regina Nardini Shoes”. Un
marchio di scarpe, di lusso e personalizzate per rendere le
donne  uniche  e  speciali  come  ogni  donna  vuole  sentirsi.
Passione, studio e creatività che l’imprenditrice ha voluto
riversare  in  un  prodotto-gioiello  che  faccia  sognare,
arrivando ad ogni potenziale cliente grazie all’e-commerce e
ad un servizio di consulenza ad hoc.

Abbracciano settori diversi ma tutti di grande attualità i



restanti  progetti  finalisti,  che  hanno  ricevuto  gli  altri
premi  previsti  dal  Concorso,  consistenti  in  servizi  di
pubblicità,  segreteria,  consulenze  e  corsi  di  formazione
gratuiti messi a disposizione da Confindustria Chieti Pescara,
Secretel Service srl, Innovalley, Radio ISAV,  Uppo e Luca La
Mesa.

Mariano D’Amico, con il suo 3Dtutto vuole essere parte del
cambiamento in atto nella società contemporanea, propone di
utilizzare  sé  stessi  ed  i  propri  bisogni  per  aiutarsi
collettivamente. Come? ha inventato un e-commerce interattivo
e autogenerativo dove gli utenti possono acquistare ricambi e
prodotti ad alto livello di personalizzazione, stampati in 3D
con  materiali  di  recupero  con  un  impatto  positivo
sull’ambiente.  I  consumatori  diventano  anche  partecipi  del
progetto grazie alle possibilità abilitate dalla tecnologia
blockchain. Il know how di background comprende 12 anni nei
settori  dell’ingegneria  meccanica-elettronica-energetica-
termodinamica,  ricerca  e  sviluppo  tecnologico,  automotive,
robotica, tecnologie additive, informatica e scansione 3D. A
lui è andato il premio del partner Uppo.

Federico Evangelista ha presentato la startup IoT GYM, che si
propone  di  risolvere  un  problema  comune  nel  settore  del
fitness: l’alto costo dell’aggiornamento dei macchinari delle
palestre.  Secondo  una  ricerca  fatta  da  Club  Industry  e
EuropeActive  l’utilizzo  delle  app  fitness  e  dei  fitness
tracker è quintuplicato dal 2016 ad oggi, e sembra che questo
trend si destinato a crescer; inoltre,  gli appassionati di
fitness  sono  sempre  più  interessati  a  tracciare  i  loro
progressi.  IoT GYM propone un servizio innovativo business to
business alle palestre, basato sull’Internet of Things (IoT):
installando sensori sugli attrezzi presenti all’interno delle
palestre, e rendendoli “smart”, gli utenti potranno utilizzare
il  proprio  smartphone  e  un’applicazione  dedicata  per
collegarsi agli attrezzi con i sensori installati. In questo
modo, gli attrezzi registreranno e invieranno in tempo reale i



dati relativi all’allenamento dell’utente. È stato premiato
con  6  mesi  di  mentorship  offerta  da  Confindustria  Chieti
Pescara.

Simone  Giancaspero  ha  presentato  Studio  Skuma:  la
sostenibilità è una enorme sfida per le imprese di oggi, ma
solo poche aziende hanno il know how per affrontarla. Studio
Skuma  svilupperà  attività  di  ricerca  progettuale  con  le
università e costruirà una solida rete di partnership con le
maestranze locali. Gli investimenti del gruppo di consulenti,
portano  allo  sviluppo  di  una  economia  distribuita  sul
territorio, promozione della cultura del progetto sostenibile
ed inclusivo e costante miglioria dell’offerta proposta ai
propri  clienti.  Un  progetto  che  unisce  servizi,  design,
ingegneria,  antropologia  e  informatica.  Questo  progetto  ha
ricevuto in premio 3 mesi di segreteria virtuale offerti da
Secretel Service srl.

VIVO Adriatic Summer Emotions, del ventenne Valerio Verrigni
si  inserisce  nel  settore  turismo:  fornirà  nella  stagione
estiva  attività  che  regalano  emozioni  forti,  uniche  ed
indimenticabili a pochi passi dalle destinazioni turistiche
più amate della nostra costa. Tra le tante e diverse tipologie
di attività: il Parasailing, il Fly Fishing, il Banana boat,
il wakeboard, lo sci nautico e tour turistici su imbarcazioni
ecosostenibili.  Il  tutto  con  tante  attrezzature  diverse  a
seconda delle necessità specifiche di ogni turista. Obiettivo
favorire l’attrattività del nostro Abruzzo. Per supportare la
realizzazione della sua idea, è stato premiato sia da Luca La
Mesa con servizi gratuiti di alta formazione, sia da Radio
ISAV con 6 mesi di spot promozionali.

Molto  apprezzata  da  tutti  i  finalisti  di  Start  Impresa,
inoltre, l’importante opportunità che Start Impresa offre per
finanziare e mettere a terra le proprie attività, con il pre-
screening per l’accesso ai fondi di investimento Invitalia di
Innovalley  e  con  un  colloquio  con  i  referenti  di  Venture
Capital BHeroes.



“Progetti  ben  presentati  e  ricchi  di  contenuti  hanno
caratterizzato  questa  giornata  finale”,  afferma  Paolo  De
Grandis,  presidente  della  Sezione  Servizi  Innovativi
dell’associazione degli industriali di Chieti Pescara, “tutto
ciò ci conferma il grande lavoro di squadra delle imprese
coinvolte nel progetto che affiancano i nostri corsisti e ci
spingono  a  continuare  in  questa  iniziativa  e  favorire
l’autoimprenditorialità  nel  nostro  territorio”.

Paolo Campana, Vicepresidente Confindustria Chieti Pescara e
referente del progetto ha aggiunto: “Start Impresa ha un piano
di  studi  all’avanguardia  suddiviso  in  moduli  didattici  e
arricchito  da  testimonianze  di  successo  e  approfondimenti
formativi.  Il  tutto  supportato  da  una  piattaforma  di  e-
learning sulla quale reperire documentazione, esercitazioni e
video  lezioni  da  consultare  in  qualunque  momento  e  da
qualunque  dispositivo,  in  completa  sicurezza.  L’interazione
continua tra docenti e discenti è il fiore all’occhiello di
questo percorso”.

“In un periodo di cisi globale e di stretta al credito”, – ha
commentato  il  direttore  generale  di  Confindustria  Chieti
Pescara, Luigi Di Giosaffatte -. “Confindustria ha attivato e
sviluppato questo percorso per dare l’opportunità a giovani e
meno giovani che abbiano idee imprenditoriali di formarsi e
confrontarsi  con  imprenditori  di  lungo  corso  e  di  vasta
esperienza del Sistema Confindustria”.

All’evento conclusivo di oggi sono intervenuti anche Cristiano
Fino, Vice Presidente della Sezione Servizi Innovativi e nella
veste di componenti della giuria il presidente della Sezione
Turismo  Lucio  Laureti,  il  presidente  della  Sezione  Sanità
Antonio  Monteferrante,  Nunzia  Salvatorelli  Imprenditrice  di
Auletrepuntozero srl e Amministratore Bcc Valle del Trigno, il
direttore commerciale di Fidimpresa Italia Danilo Bracaglia,
il Portfolio Manager B Heroes Michele Lia, il direttore di
Innovalley Federico Fioriti, Luca La Mesa, uno dei più stimati
Social Media Strategist in Italia, l’Area Manager MAW Men At



Work s.p.a. con Massimo Cesarino e numerosi altri manager e
imprenditori  che  hanno  svolto  il  ruolo  di  formatori  e
componenti  della  giuria.

Le aziende partner di questa dodicesima edizione sono state:
Artheria, Belisario, B Holding, Blue Italy, Claudio Bonasia,
TwinDigit di Cristiano Fino, Dinamic Service, Din-Da-Lo, Don
The Fuller Jeans, Dyloan, Ecoh Media, Innovalley, Maw, Meta,
Nestplan International, Phi Hotels – Xenia, Polymatic, Porta
Antisismica, Radio Delta1, Radio Isav, Remu, Secretel Service
srl,  Sinergie Education, SLT – Studio Legale e Tributario,
Studio  Rozzi  e  Consulmarchi,  Sun  City,  Teknoidea  ,  Top
Solutions, Uppo.

INNOVAZIONE  CHIAVE  DI  VOLTA
per  un’assistenza  sanitaria
che  si  prende  cura  della
fragilità in modo sostenibile
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Il Ministro Schillaci alla platea del convegno sull’Assistenza
Sanitaria Territoriale

Il Vescovo Leuzzi: “Abbiamo bisogno di una nuova cultura della
salute come impegno della comunità”.
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Teramo, 10 febbraio 2023. “Il miglioramento dell’assistenza
sociosanitaria territoriale, con particolare attenzione alle
fasce fragili è la sfida che tutti noi siamo chiamati ad
affrontare  con  determinazione  e  urgenza.  Lo  ha  detto  il
Ministro della Salute Orazio Schillaci intervenendo oggi al
convegno fortemente voluto dal Vescovo Lorenzo Leuzzi proprio
sui temi dell’Assistenza Sanitaria Territoriale.

Davanti ad una numerosissima platea di medici, infermieri,
assistenti sociali, farmacisti e operatori del settore, il
Ministro  ha  proseguito:  “Le  parole  chiave  del  convegno
organizzato  dalla  Diocesi  di  Teramo-Atri  –  fragilità,
prossimità,  sostenibilità,  comunità,  sono  perfettamente  in
linea con l’impegno che guida in nostro governo su questi
temi. Nella nostra Nazione si vive più a lungo che nel resto
d’Europa – ma l’invecchiamento porta con sé l’incremento delle
malattie croniche e soprattutto la necessità di rispondere a
bisogni  di  assistenza  sociale  e  sanitaria:  pensiamo  agli
anziani ai pazienti oncologici, ai disabili, per i quali in
particolare  una  medicina  del  territorio  più  forte  e  più
efficiente rappresenta la risposta migliore alla domanda di
salute. Obiettivo della riforma” – ha concluso il Ministro
Schillaci, “è offrire ai cittadini i servizi di cui hanno
bisogno  in  maniera  accessibile  ed  immediata  fornendo
un’alternativa  all’ospedale  che  per  sua  funzione  deve
occuparsi  delle  urgenze  e  delle  acuzie”.  

La  centralità  del  territorio,  già  contenuta  nella  riforma
sanitaria del 1978 torna dunque alla ribalta oggi più che mai,
anche  in  seguito  all’esperienza  della  pandemia  che  ha
evidenziato lacune importanti sul sistema territoriale, che
per primo avrebbe dovuto prendere in carico i pazienti in un
momento di estrema emergenza.

E allora oggi si riparte dal DM77 che mette a sistema la
riforma  dell’assistenza  territoriale  prevista  dalla  sezione
salute del Pnrr con tutta una serie di nuove strutture di
moderna costituzione:  case di comunità, ospedali di comunità,



centrali operative, che, con i servizi già esistenti, andranno
a comporre un nuovo sistema di assistenza territoriale fondato
sulla  conoscenza  dei  bisogni  della  popolazione,
sull’universalità  dell’accesso  alle  cure,  sulla  multi
professionalità  e  sulla  partecipazione  integrata  della
componente socioassistenziale. 

Il programma di riforma è già stato avviato sul territorio
regionale con elementi innovativi, come ha detto l’Assessore
Nicoletta  Veri  nel  suo  intervento:  “La  nostra  rete
territoriale applica gli indicatori del DM 77, ovvero una
struttura ogni 50 mila abitanti ma, in considerazione della
nostra realtà geografica, abbiamo aperto ulteriori nuclei per
dare risposte ai bisogni delle e aree interne e montane. In
Abruzzo avremo Case di comunità aperte h24 sette giorni su
sette,  dove  il  cittadino  troverà  risposte  a  problemi  di
cronicità e non di emergenza e al più presto sarà attivo un
numero telefonico per le emergenze sanitarie (116117) a cui
risponderà  personale sanitario specializzato in grado di dare
risposte e indicazioni per la presa in carico della patologia
o  del  problema  che  viene  presentato.  Il  piano  sarà
completamente  operativo  entro  il  2026”.

“Riportare il malato, la persona sofferente al centro della
vita  di  una  comunità  è  la  grande  sfida  della  società
contemporanea – ha detto il Vescovo Lorenzo Leuzzi – Oggi c’è
una spinta alla guarigione ma poca o scarsa attenzione alla
“cura”  –  ma  perché  ci  sia  una  diffusione  della  cura  è
necessario  rilanciare  il  concetto  di  salute.  Stare  bene
significa essere accolti in una comunità che ci accompagna
soprattutto nei momenti difficili e ancora di più quando non
c’è possibilità di guarigione”.

COMITATO  SCIENTIFICO  ORGANIZZATIVO:  Glauco  Appicciafuoco,
Claudio  Di  Bartolomeo,  Stefano  Greco,  Giovanni  Muttillo,
Gabriele Pagliariccio, Domenico Rega, Nicola Serroni, Stefano
Vicari, Francesco Visciotti.



LE  SENTINELLE  DELLE  CIVILTÀ
in carrozzina
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Sei terze medie in passeggiata empatica

Montesilvano,  10  febbraio  2023.  Le  neo-sentinelle  della
civiltà  della  T.  Delfico,  guidati  da  Claudio  Ferrante,
affrontano  le  difficoltà  reali  di  girare  per  la  città  in
carrozzina.

Scivoli troppo ripidi, marciapiedi dissestati si trasformano
in le trappole quotidiane, ma anche biciclette e monopattini
abbandonati nel bel mezzo delle zone di transito costituiscono
delle barriere architettoniche.

I ragazzi scoprono di poter essere essi stessi talvolta a
crearle e affinano la loro sensibilità per evitare che ciò
accada  trasformandosi  in  sentinelle  del  loro  stesso
comportamento  oltre  che  di  quello  altrui.

Questo progetto – dichiara la Dirigente Vincenza Medina –
possibile  grazie  alla  collaborazione  con  il  Cav.  Claudio
Ferrante

Presidente  dell’Associazione  “Carrozzine  determinate”  e  la
Farmacia  Russo  dott.  Domenico  in  qualità  di  sponsor  del
progetto, ha riscontrato un enorme successo, consolidato nel
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tempo, da parte dei nostri alunni e delle loro famiglie.

I ragazzi seguono con attenzione, entusiasmo e partecipazione
sia nella fase teorica, sia durante il percorso seduti in
carrozzina, realizzato per far comprendere il vero significato
della disabilità e delle barriere architettoniche.

 Lezioni del genere sono altamente formative e promettenti per
un futuro migliore.

Da  sempre,  infatti  –  prosegue  la  dirigente  –  la  nostra
“mission”  è  quella  di  una  scuola  dove  l’inclusione  deve
rappresentare un processo, una cornice, in cui gli alunni, a
prescindere da abilità, genere, linguaggio, origine etnica o
culturale, siano ugualmente valorizzati e forniti di uguali
opportunità. Si tratta di costruire una scuola in grado di
formare cittadini responsabili, empatici, flessibili, aperti
alla diversità, capaci di coltivare l’umanità di ciascuno.

E’ fondamentale partire proprio dai più giovani che sono il
mondo di oggi, ma anche quello di domani”.

“Abbiamo  partecipato  personalmente  al  progetto  vivendo  in
prima persona emozioni incredibili insieme a questi ragazzi,
siamo fieri e orgogliosi di aver sponsorizzato come Farmacia
Russo questo progetto dall’enorme valore umano e civico” così
il dott. Francesco Ferro Russo .

Si ringrazia la ditta Orthosan per la fornitura gratuita delle
carrozzine per la passeggiata empatica.

Cav. Claudio Ferrante Associazione Carrozzine Determinate



A SANREMO DI NUOVO!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Vid dopo la vittoria a Sanremo senior ci riprova a Sanremo
Juke box

di W. Centurione

Torrevecchia Teatina, 10 febbraio 2023.  Dopo aver vinto a
Sanremo Senior 2022, Davide Morelli in arte “Vid” sabato 11
Febbraio  2023,  serata  conclusiva  del  Festival  di  Sanremo
condotto da Amadeus, al teatro centrale Tabarin di Sanremo
nell’ambito degli eventi legati alla kermesse della canzone
italiana più famosa al mondo, sarà uno dei protagonisti di
Sanremo Juke box con la sua canzone “Che PPalle”, quella che
l’ha portato al successo lo scorso novembre sul palco del
Teatro Ariston.

L’iniziativa, patrocinata da “Casa Sanremo” come ogni anno dà
la possibilità agli artisti che vi partecipano di mettersi in
mostra di fronte a una giuria di esperti composta in parte da
produttori discografici e in parte da personalità del mondo
dello spettacolo.

Il brano dell’artista che è già su diversi store digitali e
Spotify vuole essere una provocante reazione ironica a tutti
quegli eventi che in successione hanno caratterizzato la sua
vita in modo negativo, un brano autobiografico riconducibile
al tempo in cui scrisse il testo, ovvero sei anni fa.

Attraverso  la  musica  e  la  canzone  dunque  Vid  ha  trovato
momenti di sfogo per liberarsi anche se per qualche istante
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delle avversità che lo hanno assillato per un periodo della
sua vita.

Non  di  molti  giorni  fa,  l’uscita  del  video  clip  di  “Che
PPalle”, realizzato tra Torrevecchia Teatina suo paese natale
e  le  città  vicine  di  Francavilla  al  Mare  e  Pescara,  ha
riscosso un buon successo tant’è che nel giro di una settimana
ha superato le 1500 visuali. 

Il videoclip ufficiale del brano “Che PPalle” è stato prodotto
da Rossodisera sotto la regia di Umberto Canino e ad opera di
Ulderico Principe che ha curato il video making.

Davide Morelli di Torrevecchia Teatina però non si ferma qui.
Sanremo  Juke  box  è  soltanto  un’altra  tappa  per  poter
raggiungere uno dei traguardi che si è prefissato da tempo,
infatti dopo questa esperienza parteciperà anche al concorso
canoro “Una voce per San Marino” gara che porterà il vincitore
a rappresentare la Repubblica all’Eurovision Song Contest 2023
che quest’anno si svolgerà nella città inglese di Liverpool.

NUOVA  PESCARA.  La  Regione
rimanda la nascita
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

La creazione di un Ufficio ad hoc, ma da sette mesi non lo
istituisce!!!
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Pescara, 10 febbraio 2023. “Il centrodestra presenta una legge
che condiziona il rinvio della Nuova Pescara alla nascita di
un Ufficio per le fusioni che avrebbe dovuto essere istituito
7 mesi fa. Si faccia in modo di favorire la nascita per il
primo gennaio 2024 e l’eventuale impossibilità sia rimessa a
criteri oggettivi e non dipendenti dalla politica”.

“Da parte del Gruppo Regionale del Partito Democratico c’è
sempre stata la volontà di approdare quanto prima alla fusione
tra  i  comuni  di  Pescara,  Montesilvano  e  Spoltore.  Lo
dimostrano le molteplici azioni portate avanti in questi anni
contro i provvedimenti finalizzati a differire il termine per
l’istituzione  della  nuova  Pescara  e  quelle  orientate  a
sostenere,  dal  punto  di  vista  finanziario,  la  fusione  in
oggetto”, illustrano i consiglieri del gruppo regionale del Pd
Silvio  Paolucci,  Antonio  Blasioli,  Dino  Pepe  e  Pierpaolo
Pietrucci  nella  conferenza  stampa  tenuta  oggi  a  L’Aquila
sull’argomento.

“Il progetto di legge a firma del Presidente del Consiglio
Regionale Lorenzo Sospiri è volto essenzialmente a rimodulare
la data di formazione della nuova municipalità, spostandola al
2027 e a ridefinire – in modo discrezionale e farraginoso – le
modalità  di  costituzione  del  nuovo  Ente  –  riprendono  i
consiglieri – A proposito della procedura, ci vorrebbe il
Flaiano di “Diario notturno” per spiegarne le ragioni: “Gli
presentano il progetto per lo snellimento della burocrazia –
scriveva Flaiano nella sua satira alla lentezza della Pubblica
amministrazione – Ringrazia vivamente. Deplora l’assenza del
modulo “H”. Conclude che passerà il progetto, per un sollecito
esame, all’ufficio competente, che sta creando”.  In effetti,
il disegno di legge in questione condiziona il rinvio della
nascita  di  Nuova  Pescara  al  2027  alla  richiesta  di
differimento  da  parte  di  due  Consigli  comunali,  che  deve
essere valutata dal Presidente della Giunta e dal Presidente
del  Consiglio  entro  il  1°  settembre  2023,  avvalendosi
dell’Ufficio per il supporto alle fusioni di Comuni della



Giunta regionale e del Servizio Legislativo del Consiglio.

Ebbene, l’Ufficio per il supporto alle fusioni, ovvero quello
incaricato di supportare i Comuni nel processo di fusione,
istituito con la legge n. 10 del 16 giugno 2022 grazie ad un
emendamento proposto dal centrosinistra (Blasioli-Paolucci) e
approvato all’unanimità dal Consiglio Regionale e a cui il
Progetto di Legge chiede di valutare se al primo settembre
ricorrano o meno le condizioni per la nuova Pescara al 2027,
non c’è, perché di fatto non è stato mai istituito.

Tra  l’altro,  l’Ufficio  avrebbe  potuto  accompagnare  le
municipalità nella difficile fase di gestazione, ma ciò non è
stato possibile perché è da sette mesi in gestazione.

Eppure, durante la seduta della Commissione competente, il 2
febbraio  scorso,  la  Direttrice  Grimaldi,  a  capo  del
Dipartimento in cui l’Ufficio sulla carta è incardinato, ha
fatto sapere di averne richiesta l’istituzione già due volte:
il 25 agosto 2022 e nel gennaio 2023, sottolineando, però,
come il suo Dipartimento, preposto a fusioni e accorpamenti di
Comuni,  lamenti  da  tempo  anche  la  carenza  di  personale  a
fronte  dell’aumento  di  mansioni  e  competenze  e  pertanto
risulterà difficile assolvere un compito così complesso anche
per questa ragione.

Nella  stessa  Commissione  sono  state  fornite  rassicurazioni
sull’istituzione  dell’Ufficio,  sebbene  con  ritardo  e  a
fornirle è stato proprio il Presidente del Consiglio regionale
Sospiri;  tuttavia,  subito  dopo  quella  seduta  tramite  i
sindacati  siamo  venuti  a  conoscenza  di  una  Proposta  di
riorganizzazione della Direzione Generale che però non prevede
affatto l’istituzione dell’Ufficio delle fusioni tra Comuni.
E’ dunque evidente che non si tratta più di una dimenticanza,
ma di un preciso intento di far naufragare ogni ipotesi di
sostegno e aiuto alla fusione entro il 1 gennaio 2024. Non
solo questo ufficio non ha potuto aiutare i Comuni, che oggi
si  trovano  dinanzi  ad  un  processo  di  fusione  nuovo  e



complesso,  ma  se  non  viene  istituito,  stando  alla  citata
riorganizzazione pronta ad andare in Giunta, si rischia di non
averlo neanche per settembre 2023, questo senza considerare
che  per  la  seconda  volta  sulla  sola  vicenda  della  Nuova
Pescara Marsilio omette un suo preciso dovere d’ufficio.

Infatti,  il  Presidente  della  Giunta  regionale  non  si  è
attivato, in ossequio alla Legge 26/2018, per la nomina di un
Commissario, che avrebbe potuto fare a partire dallo scorso
agosto e a cui non ha dato seguito per una precisa scelta
politica.

Il mancato rispetto di una legge regionale è un fatto grave,
che tradisce la volontà popolare e il risultato del referendum
del 2014 e che mette in luce la prevalenza della volontà
politica rispetto a disposizioni legislative. Non hanno voluto
farlo.

Una  circostanza  che  riteniamo  preoccupante  per  il  futuro,
vista l’ampia discrezionalità che la proposta di legge in
discussione  affida  al  parere  del  Presidente  della  Giunta
Regionale e del Presidente del Consiglio Regionale circa il
possibile posticipo della fusione al 2027. Anche su questo
aspetto interveniamo con alcuni dei nostri emendamenti, perché
vogliamo che si provi a fare tutto il possibile per arrivare
alla Nuova Pescara il 1° gennaio 2024, per questo abbiamo
prospettato un percorso di nomina di commissari interni ai
Comuni,  uno  per  ogni  funzione.  Saranno  loro  a  dirci,  ad
agosto, senza alcuna discrezionalità della politica e senza
superpoteri per il Presidente della Giunta e del Consiglio, se
questa fusione è realizzabile nei termini. Solo se ciò non
dovesse essere possibile e a meno di creare un danno alle
comunità,  siamo  disponibili  al  rinvio,  riempendo  però  di
contenuti il tempo che ci separa dalla fusione dei tre Comuni,
per rendere certo e irreversibile questo percorso, non più
rinviabile e con uno Statuto che deve essere pronto entro il
2023 e non più rivedibile, se non dai consiglieri che verranno
eletti con la Nuova Pescara



CONCERTO  PER  COMMEMORARE
Lorenzo Perosi con dedica a
Simone De Baptistis
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Domenica  12  febbraio  il  coro  della  Cappella  Pamphiliana
eseguirà la Missa Prima Pontificalis

Sulmona, 9 febbraio 2023. La basilica cattedrale di Sulmona
ospiterà, domenica 12 febbraio, il prestigioso concerto tenuto
dal  coro  della  Cappella  Pamphiliana  per  commemorare  il
compositore Lorenzo Perosi a 150 anni dalla nascita.

Il coro, diretto dal maestro Alessandro Sabatini accompagnato
all’organo dal maestro Maurizio Ricciotti, eseguirà la Missa
Prima Pontificalis (1897), un’opera di grande impatto emotivo
che ha caratterizzato la musica di chiesa nei primi decenni
del XX secolo tra lo splendore delle innovazioni tecnologiche
e le lacrime delle grandi guerre.

“Un  programma  monografico  di  spessore  –  spiega  Roberto
Ranalli, presidente del coro – attraverso cui compiremo un
viaggio tra le dirompenti armonie che raccontano la ricerca
del Mistero Divino”.

Considerato tra i colossi della musica sacra del Novecento, di
Lorenzo Perosi restano tracce nella memoria di tutta Italia
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sebbene talvolta ritenuto superato nello stile rispetto alle
esigenze della liturgia odierna.

“Questo evento – commenta Alessandro Sabatini, direttore del
coro – vuole essere il tributo dell’Abruzzo per celebrare il
grande Lorenzo Perosi. Un lavoro certosino di vocalità ed
espressività  che  ha  sensibilizzato  anche  il  Pontificio
Istituto  di  Musica  Sacra  di  Roma,  che  per  l’occasione  ha
concesso il patrocinio. La Cappella Pamphiliana continua ad
essere uno scrigno di cultura vivace nella città di Ovidio”.

Il  concerto  sarà  dedicato  alla  memoria  del  giovanissimo
maestro  Simone  De  Baptistis,  sopraffine  musicista,  molto
vicino alla Cappella Pamphiliana, tragicamente scomparso lo
scorso dicembre. L’ingresso è libero, appuntamento alle 17:00.

FINAL EIGHT CONQUISTATA, ora
testa al campionato
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Al PalaRigopiano di Pescara i gialloverdi hanno centrato il
primo obiettivo stagionale, ma sabato si torna già in campo
contro i Leoni Acerra. Massimo Morena: «Lavoreremo soprattutto
sulla  testa,  non  possiamo  permetterci  cali  di
concentrazione».             

Ortona, 9 febbraio 2023. Tra gli obiettivi fissati a inizio
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stagione dalla società vi era anche quello di raggiungere, per
la prima volta nella storia della Tombesi, le Final Eight di
Coppa Italia. Ieri, al termine di una gara esaltante, sofferta
e bellissima, i gialloverdi hanno conquistato l’accesso alle
fasi finali della Coppa Italia di serie B, che si disputeranno
nel  fine  settimana  compreso  tra  venerdì  17  e  domenica  19
marzo. Avanti 4-0 all’intervallo, la Tombesi ha prima subito
il ritorno dei padroni di casa, capaci di impattare sul 4-4, e
poi, nel momento di maggiore difficoltà (coinciso anche con
l’espulsione di Moragas), ha avuto la forza di piazzare il
colpo di reni decisivo, andando sul 5-4 e poi sul definitivo
6-5. In mezzo, un tiro libero di Dudù Morgado parato da Dario
Dell’Oso.  I  gol  gialloverdi  portano  le  firme  di  Moragas
(doppietta), Bordignon, Palumbo, Masi e Iervolino.

A fine gara, un mister Morena visibilmente soddisfatto ha
voluto subito richiamare alla massima concentrazione i suoi
giocatori in vista della sfida di sabato: «Abbiamo raggiunto
un obiettivo di inizio stagione, sono molto contento per la
società, per i ragazzi che hanno meritato questo traguardo e
anche per il pubblico che ci ha seguito e sostenuto in questa
trasferta. Abbiamo giocato un primo tempo ai limiti della
perfezione,  impossibile  trovare  un  difetto.  Nella  seconda
frazione, nonostante la rimonta subita, non siamo mai andati
sotto,  siamo  sempre  rimasti  in  partita,  anche  dopo
l’espulsione di Moragas, e nel finale abbiamo trovato un gran
gol di Iervolino. Abbiamo a lungo difeso in maniera efficace
contro il loro portiere di movimento, insomma tanti motivi per
essere felici. Ma adesso dobbiamo subito pensare alla gara di
sabato contro l’Acerra, perché oltre alle Final Eight di Coppa
Italia  abbiamo  un  altro  grande  obiettivo  stagionale  da
raggiungere, e non possiamo permetterci cali di tensione e di
concentrazione. Da qui a sabato lavoreremo soprattutto sulla
testa,  dobbiamo  assolutamente  trovare  i  tre  punti  contro
l’Acerra».

Giuseppe Mrozek



PETER PAN, il bambino che non
voleva crescere
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Commedia musicale, domenica prossima ore 17 Auditorium Cerulli
La casa delle Arti

Pescara, 9 febbraio 2023. Lo spettacolo in collaborazione con
la  Società  del  Teatro  e  della  Musica  Luigi  Barbara  sarà
replicato  in  doppie  repliche  mattutine  per  le  scuole
dell’infanzia e primaria  di Pescara, Chieti e province da
lunedì 13 a venerdì 17 febbraio e coinvolgerà  circa 1.500
bambini

Uno spettacolo per tutta la famiglia!

Capace di volare, amico delle fate, Peter Pan vive sull’isola
che non c’è insieme ad una banda di bambini sperduti, quei
bambini che “cadono dalla carrozzina mentre la governante sta
guardando dall’altra parte” e che nessuno viene a reclamare.
Eterno fanciullo, Peter è il protagonista della storia tanto
amata da Wendy e John Darling. Una notte, il mondo reale e
quello fantastico si incontrano, quando Peter, cercando la sua
ombra,  sveglia  i  ragazzi  che,  increduli  ma  per  nulla
spaventati, decidono di seguirlo sull’isola che non c’è, dove
vivranno

molteplici  avventure,  incontrando  il  coccodrillo  Dedè,  il
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temibile Capitano Uncino e il suo buffo compagno Spugna, ma
pur essendo entusiasti della loro vita con Peter, Wendy e John
sentiranno  la  nostalgia  di  casa  e  vi  faranno  ritorno,
rinunciando  così,  col  disappunto

di  Peter,  all’idea  di  restare  eternamente  fanciulli  ma
scegliendo di crescere. Non molti sanno che “Peter Pan” è
stata, a inizio Novecento,

la  prima  pièce  teatrale  realizzata  appositamente  per  i
bambini, nel nostro allestimento, l’intenzione è stata quella
di invitare tutti a liberare i sogni stimolando al massimo
l’immaginazione. Sul palco prenderà forma una performance in
cui, tra parole, canzoni e giochi di luce e video proiezioni,
verranno narrate le incredibili peripezie del «bambino che non
voleva crescere». Una messa in scena in chiave di commedia
musicale, con le canzoni di Edoardo Bennato che conferisce
allo spettacolo un tono moderno, dal ritmo brioso e intenso.

COMBATTERE  DISAGIO  E
DISPERSIONE  SCOLASTICA.
Amministrazione e Scuola
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Così mettiamo i ragazzi al centro, per dare loro sostegno e il
giusto  orientamento.  Al  via  la  collaborazione  fra  Comune,
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Chieti Solidale e Liceo Gonzaga per

Chieti,  9  febbraio  2023.  Siglato  stamane  l’accordo  di
collaborazione fra Comune, Liceo Gonzaga e Chieti Solidale-
Servizio Informagiovani. Si tratta di un patto volto a dare un
servizio  di  ascolto,  ma  anche  orientamento,  attività  e
formazione dedicata ai giovani nella fascia adolescenziale,
reso possibile dalla sinergia con Chieti Solidale.

“Siamo  molto  soddisfatti  di  questo  primo  passo,  perché
l’intesa pone al centro i ragazzi e il loro benessere ed è la
prima a nascere sul territorio cittadino, ma siamo pronti a
replicarla  anche  con  altre  realtà  scolastiche   –  così  il
sindaco Diego Ferrara con gli assessori a Politiche Giovanili
e Politiche sociali Manuel Pantalone e Mara Maretti, motori
dell’iniziativa – Come Comune ci faremo carico dell’attività
di  consulenza  attraverso  la  preziosa  risorsa  di  Chieti
Solidale  e  del  Servizio  Informagiovani  e  metteremo  a
disposizione due figure qualificate per supportare la scuola,
individuare i fenomeni e generare prevenzione e confronto ad
ampio raggio, con i ragazzi al centro, ma fino ad arrivare
alle famiglie. È importantissimo il loro pieno e consapevole
coinvolgimento, perché rende più forte l’azione e permette
anche la prevenzione, perché quando si manifestano gli effetti
di disagio e bullismo, il contrasto tardivo è più complicato,
costringe  a  rincorrere  il  problema  mentre  si  manifesta.
Attraverso  questo  accordo  mettiamo  insieme  una  squadra
completa e di elevata qualità, che ringraziamo, figure a cui
si  aggiungerà  anche  il  nostro  Garante  per  l’Infanzia  e
l’adolescenza  che  ha  già  stabilito  ponti  con  le  scuole
cittadine e sta operando in questa direzione. Il nostro scopo
è fare prevenzione dando sostegno in primis ai ragazzi e anche
alle famiglie e a tutti i soggetti che appartengono alla loro
dimensione”.

“La  scuola  deve  essere  aperta  al  territorio  e  quando  si
presentano  tali  progetti  la  scuola  deve  rispondere  –
sottolinea Camillo D’Intino, dirigente del Liceo Gonzaga –



Stiamo lavorando con il Comune da tanto tempo e tale sinergia
quest’anno ci ha portato bene, perché abbiamo avuto il 35 per
cento in più di iscrizioni rispetto allo scorso anno, segno
che questo tipo di apertura paga. Nel nostro liceo studiano
oltre 700 studenti fra i vari indirizzi e quando si parla di
combattere  la  dispersione  scolastica  non  intendiamo
l’abbandono, ma la dispersione implicita. Nel periodo post
covid  molti  degli  studenti  che  vengono  a  scuola  lo  fanno
demotivati, con problematiche che si portano dietro irrisolte
e  famiglie  provate  e  disgregate:  queste  condizioni  si
ripercuotono  sullo  studio  e  causano  una  dispersione
pericolosa,  perché  non  è  visibile  e  non  è  stimabile.  Una
situazione  che  va  contrastata,  perché  si  rischia  di
intervenire tardi o non agire affatto e trasformarla in altro
tipo di dispersione, trasferendola all’ambito universitario,
al mondo del lavoro. Noi oggi interveniamo con lo sportello
psicologico, con formazione dedicata e anche in collaborazione
con  le  forze  dell’ordine,  a  tutto  ciò  si  aggiunge  questo
progetto, che con attività extracurriculari porterà  i nostri
ragazzi ad essere più motivati e meglio disposti su quelle che
vengono definite soft skills, competenze personali. I docenti
faranno da formatori su alcune tematiche e insieme, scuola,
ragazzi, famiglie e istituzioni, forse nel periodo più adatto,
che  è  quello  che  stiamo  vivendo,  proveremo  a  fare  la
differenza”.

“È  nella  mission  di  Chieti  Solidale  agire  a  supporto
dell’Amministrazione in ambito sociale – così il presidente
della società Pierluigi Balietti – prevenire e contrastare
fenomeni  quali  il  bullismo,  i  comportamenti  a  rischio  di
devianza, l’abbandono precoce degli studi e tutte quelle le
situazioni di disagio che possono comprometterne un adeguato
sviluppo dei giovani studenti, non sono solo finalità della
convenzione che abbiamo firmato oggi, ma stanno alla base
delle  nostre  attività,  che  si  concentrano  anche  nel
coordinamento e formulazione di interventi che ci consentano
di affrontare con tempestività l’emergenza e le situazioni a



rischio di devianza. Siamo lieti di essere, con il Comune, un
motore della crescita dei ragazzi e promuovere, attraverso
l’intesa, l’integrazione e l’educazione interculturale sia in
ambito scolastico sia extrascolastico. Si tratta di un debutto
importante, anche perché totalmente a vantaggio dei ragazzi e
senza costi per l’utenza, che consente un’azione capillare
nella dimensione sociale più delicata e sensibile, qual è
quella dell’adolescenza”.

L’ISA DEDICA UN CONCERTO alla
Parigi degli anni 20
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Ospite d’eccezione il pianista Giuseppe Andaloro

Sabato 11 febbraio, ore 18 – L’Aquila, Ridotto del Teatro
Comunale “V. Antonellini”

Domenica 12 febbraio, ore 18 – Tortoreto, Auditorium Centro
Congressi Salinello Village

L’Aquila  9  febbraio  2023.  Sabato  11  febbraio  alle  18
all’Aquila  presso  il  Ridotto  del  Teatro  Comunale  “V.
Antonellini”  e  domenica  12  febbraio,  sempre  alle  18,
nell’Auditorium  del  Concerto  Congressi  Salinello  Village  a
Tortoreto:  due  gli  appuntamenti  della  48a  Stagione
dell’Istituzione  Sinfonica  Abruzzese  per  questo  secondo
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weekend del mese con il concerto LES ANNÉES FOLLES! Gli Anni
Venti del ‘900.

Sul  podio  l’abruzzese  Marco  Moresco,  direttore  residente
dell’ISA una delle bacchette più affermate ed esperte della
zona. Ospite dell’ISA è il pianista Giuseppe Andaloro, Premio
Busoni 2005, uno degli interpreti più apprezzati dalla critica
internazionale della sua generazione, apprezzato dal Times per
il suo “magic touch”. Di casa sui palcoscenici internazionali
più importanti e ospite abituale delle compagini orchestrali
più prestigiose del mondo.

In  programma  il  Concerto  per  piccola  orchestra  op.  34  di
Albert Roussel, il Concerto per pianoforte e fiati di Igor
Stravinskij e Le boeuf sur le toit op. 58 di Darius Milhaud:
una proposta ispirata alla Francia degli anni 20 dello scorso
secolo  quando  Parigi  era  il  centro  del  mondo,  dove  si
incrociavano  e  si  confrontavano  tutte  le  avanguardie,  una
città animata da una frenesia e da un fermento che la rendeva
unica, vero polo di attrazione per artisti e intellettuali che
trovavano nella grande libertà che vi si respirava uno stimolo
irresistibile per dare sfogo a ogni esigenza creativa, per
rompere col passato e sperimentare nuovi linguaggi. È così per
Roussel, una delle personalità più interessanti del panorama
musicale francese a cavallo dei due secoli, per il cosmopolita
Stravinskij che non poteva non essere sensibile al richiamo
della Ville lumière dove, nel 1924, il Concerto in programma
fu eseguito per la prima volta all’Opera, e per Milhaud uno
dei protagonisti di maggior rilievo del “Gruppo dei Sei”, tra
avanguardie più significative della musica

europea dei primi decenni del XX secolo.

Il  concerto  è  parte  di  un  progetto  pluriennale
dell’Istituzione Sinfonica Abruzzese dedicato agli anni Venti
del ‘900 nato per celebrare, a un secolo di distanza, un
periodo  di  grande  fermento  artistico  e  culturale,  non
omogeneo, che assunse connotazioni diverse nelle varie aree



geografiche del pianeta, come risposta alla fine della Prima
Guerra Mondiale e alla pandemia di Spagnola molto simile a
quella che abbiamo conosciuto in questi anni. Sono quelli che
negli Stati Uniti furono chiamati gli “anni ruggenti”, in
Germania gli “anni d’oro”, in Francia gli “anni folli”.

I  biglietti  per  i  concerti  sono  in  prevendita  su
ciaotickets.com. La vendita diretta è possibile presso la sede
del concerto a partire da due ore prima dell’orario di inizio.
Per maggiori info www.sinfonicaabruzzese.eu

L’IZS DI TERAMO PARTNER del
progetto Erasmus Plus
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Un  programma  di  formazione  elearning  sulla  normativa
comunitaria in materia di mangimi e alimenti, per garantire la
sicurezza alimentare in Europa

Teramo, 9 febbraio 2023. Il 30 gennaio 2023 si è tenuto a
Rafina, in Grecia, il secondo incontro del progetto “Training
in  Food  Law  through  an  innovative  methodology  using  new
information  and  communication  technology  tools  (TRIFLIM)”,
finanziato dal Servicio Español para la Internacionalización
de la Educación nell’ambito del Programma Europeo Erasmus Plus
–  Azione  chiave  2:  Cooperazione  tra  Organizzazioni  e
Istituzioni.
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Il  progetto  di  durata  biennale  prevede  lo  sviluppo  e  la
sperimentazione  di  un  programma  di  formazione  in  modalità
eLearning sulla normativa europea in materia di mangimi e
alimenti, al fine di rispondere ai bisogni di aggiornamento di
tecnici  e  professionisti  del  settore  agro-alimentare  e
contribuire  così  a  garantire  la  sicurezza  alimentare  in
Europa. Tecnologie innovative nel campo dell’informazione e
della comunicazione, come la gamification, saranno utilizzate
per lo sviluppo del corso eLearning allo scopo di accrescere
l’interesse  e  il  coinvolgimento  dei  discenti  e  dunque
migliorarne  l’efficacia  in  termini  di  apprendimento.

Il  ruolo  dell’IZS  di  Teramo  è  quello  di  contribuire  allo
sviluppo  delle  linee  guida  del  programma  di  formazione  e
definire il piano per garantire la sostenibilità del progetto.
L’Istituto parteciperà inoltre alle attività di comunicazione
e divulgazione, organizzerà un incontro internazionale tra i
partner  di  progetto  e  un  evento  di  disseminazione  dei
risultati  presso  la  propria  sede  di  Teramo.

Capofila del progetto è AINIA, un Centro tecnologico spagnolo
specializzato nell’alimentazione. Oltre all’IZS, fanno parte
del  partenariato  l’Organizzazione  no-profit  greca  Creative
Thinking  Development  –  attiva  nel  campo  della  formazione
continua, del lavoro, dello sport, della tutela dell’ambiente,
dello sviluppo locale, della salute e della cultura – e la
portoghese  Virtual  Campus,  una  PMI  specializzata  nello
sviluppo  di  Technology  Enhanced  Learning,  ovvero  percorsi
formativi  innovativi  basati  su  tecnologie  digitali.  Come
partner associato il Mediterráneo Culinary Center, un Centro
di  formazione  autorizzato  nei  settori  Cucina,  Gastronomia,
Dietetica e Nutrizione.

In  rappresentanza  dell’IZS  di  Teramo  hanno  partecipato
all’incontro Serena Bosica del reparto Igiene e Tecnologie
degli  Alimenti  e,  in  videoconferenza,  Chiara  Albanello  e
Francesca Pompei del reparto Formazione e Progettazione.



Manuel Graziani

Ufficio Stampa e Comunicazione

IL  FUTURO  POST  COVID.  250
agricoltori programmano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Le  prospettive  dell’agricoltura  aquilana  .  Coldiretti
l’aquila, incontro ieri sulla politica agricola comunitaria

L’Aquila,  9  febbraio  2023.  La  competitività  delle  aziende
agricole,  la  salvaguardia  ambientale,  la  conservazione  di
paesaggi  e  di  biodiversità,  il  sostegno  al  ricambio
generazionale e la digitalizzazione delle imprese, ai quali si
aggiunge un obiettivo nuovo che è ‘salute e cibo’. Sono i temi
“chiave”  dell’agricoltura  dell’immediato  futuro,  illustrati
ieri sera nel corso del convegno “La nuova Pac 2023-2027”
promosso  da  Coldiretti   che  si  è  svolto  nella  Camera  di
Commercio dell’Aquila in via degli opifici.

Dalle campagne del capoluogo sono arrivati 250 agricoltori per
capire  quali  sono  le  prospettive  e  le  opportunità  che  si
aprono per le imprese con la nuova programmazione comunitaria
soprattutto  in  relazione  alle  misure  strutturali
(ammodernamento,  giovani  imprenditori)  e  alle  misure  a
superficie (agricoltura integrata, prati pascolo, biologico).
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Nelle  prime  fila  della  sala  allestita  con  le  immancabili
bandiere  gialle,  c’erano  moltissime  autorità,  tra  cui  il
Prefetto Cinzia Torraco, il generale della Guardia di Finanza
Carmelo  Azzarà,  il  presidente  della  Camera  di  Commercio
Antonella Ballone oltre al vicesindaco dell’Aquila Raffaele
Daniele  e  ai  vicepresidenti  di  Coldiretti  L’Aquila  Fabio
Cianfaglione e Rinaldo D’Alessio. A conclusione, l’intervento
dell’assessore regionale Emanuele Imprudente e del direttore
regionale di Coldiretti Roberto Rampazzo.

“Viviamo un momento storico di grande grande cambiamento – ha
detto  Rampazzo  “rispetto  alla  vecchia,  nella  nuova
programmazione  c’è  una  particolare  attenzione  alle  “vere”
aziende  agricole  con  contributi  indirizzati  principalmente
alla sostenibilità ambientale e alla riduzione dell’utilizzo
dei prodotti fitosanitari con incentivi al biologico, alla
biodiversità  e  al  benessere  animale  che  riguarda  in
particolare  gli  allevatori  della  provincia  dell’aquila.
Questi, potranno infatti beneficiare di specifici contributi
per migliorare la gestione aziendale sia dal punto di vista
strutturale che in merito alle tecniche di allevamento. Per
quanto  riguarda  invece  l’orticoltura,  caratteristica  della
zona  fucense,  sono  in  arrivo  contributi  concessi  a  chi
dimostrerà una riduzione dei prodotti fitosanitari”. Nel corso
dell’incontro  è  stato  poi  approfondito  il  tema
dell’innovazione.  “La  nuova  programmazione  comunitaria,  che
dovrà essere ora recepita dalla Regione Abruzzo, riconosce
priorità in termini di punteggio alle aziende che attraverso i
piani  di  ammodernamento  investono  in  innovazione  e
digitalizzazione  –  ha  aggiunto  Rampazzo  –  si  tratta  di
contributi  destinati  al  miglioramento  complessivo  delle
imprese che in questo momento storico, a causa della guerra e
del  caro  energia,  hanno  bisogno  di  essere  supportate  e
potenziale in un’ottica di sviluppo complessivo e in armonia
con la conservazione del territorio”.

L’incontro di ieri sera è il terzo sulla Pac che si svolge



nella provincia aquilana nel mese di febbraio dimostrando la
grande capillarità in termini di ascolto delle problematiche
degli  agricoltori  e  di  informazione  sulle  novità  che
riguardano  il  settore  agricolo.

Alessandra Fiore

PROPOSTA  BOCCIATA  in
Consiglio Regionale
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Il biglietto unico trasporti

L’Aquila,  9  febbraio  2023.  Qualche  giorno  fa,  durante  la
seduta del consiglio regionale, si è discussa e poi bocciata
la  proposta  per  l’introduzione  del  biglietto  unico  nella
provincia di Teramo.

Come Unione degli universitari abbiamo sempre denunciato la
particolare situazione dei trasporti, interrogando più volte
la politica su misure come questa che avvantaggino la comunità
studentesca e non solo. Di nuovo, però, vediamo le nostre
richieste essere messe da parte.

Il biglietto unico permetterebbe a studenti e lavoratori di
spostarsi con più facilità e ad un prezzo scontato su tutto il
territorio.
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Realtà come quella di Chieti e Pescara, come anche di altre
città, ci dimostrano quanto il biglietto unico sia necessario
oltre che utile, specie per le persone con maggiori difficoltà
economiche.

Questa proposta potrà anche essere stata affossata, ma noi non
smetteremo mai di far sentire la nostra voce.

Vogliamo il biglietto unico! Vogliamo di più!

 Pierluigi Marini Coordinatore UduTeramo

TARI NON DOVUTA sui magazzini
agricoli
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Partecipata assemblea ad Ortona

Ortona,  9  febbraio  2023.  Nella  mattinata  di  domenica  5
febbraio  scorso,  in  contrada  Villa  Torre  di  Ortona,  si  è
tenuta  una  partecipata  assemblea,  organizzata  dall’ex
assessore ai lavori pubblici del Comune di Ortona Domenico De
Iure, sulla vicenda della tassa rifiuti non dovuta dal 2021
sui magazzini agricoli.

Al  contrario,  il  Comune  di  Ortona  ha  fatto  pagare  agli
agricoltori  di  Ortona  la  TARI  sugli  immobili  strumentali
all’attività agricola nonostante la normativa intervenuta a

https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/09/tari-non-dovuta-sui-magazzini-agricoli/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/09/tari-non-dovuta-sui-magazzini-agricoli/


fine 2020 ha previsto la non assoggettabilità di tali immobili
al regime della tassa sui rifiuti urbani, a decorrere dal 1°
gennaio 2021.

Sono  intervenuti  all’incontro  Lorenzo  Crudele,  responsabile
del  dipartimento  agricoltura  di  Fratelli  d’Italia,  e  i
Consiglieri comunali di Ortona Angelo Di Nardo e Gianluca
Coletti, che hanno informato i circa 50 agricoltori presenti
delle modifiche normative e delle iniziative intraprese in
Consiglio comunale sulla vicenda.

Lo scorso mese di ottobre, infatti, il Consiglio comunale ha
approvato  un  ordine  del  giorno  della  minoranza  che  ha
riconosciuto  l’errore  dell’Amministrazione  comunale  guidata
dal Sindaco Leo Castiglione che per gli anni 2021 e 2022 ha
fatto pagare la tassa rifiuti sui magazzini agli agricoltori
nonostante la stessa non fosse dovuta.

“Abbiamo  ritenuto  necessario  –  dichiara  l’ex  assessore
Domenico De Iure – informare gli agricoltori sulla vicenda
della  TARI  sui  magazzini  agricoli,  vista  l’assenza
dell’Amministrazione comunale e il silenzio che finora si è
avuto sulla proposta della minoranza di procedere ai rimborsi,
approvata all’unanimità dal Consiglio comunale nella seduta
del 6 ottobre 2022”.

“Ringrazio  –  continua  Domenico  De  Iure  –  i  Consiglieri
comunali  Angelo  Di  Nardo,  Gianluca  Coletti  e  l’intera
minoranza per il lavoro che stanno portando avanti in favore
dell’agricoltura,  un  settore  lasciato  al  totale  abbandono
dalla  Giunta  Castiglione  che  in  questi  anni  si  è
disinteressata di uno dei principali comparti economici della
nostra Città”.

“Nelle prossime settimane proseguiremo con gli incontri sul
territorio – conclude De Iure – per informare la comunità
degli agricoltori delle modifiche normative intervenute dal
2020 in materia e su come richiedere i rimborsi”.



MICHELE  E  MARCOS  a  Sanremo
nel Suzuki Stage
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Il duo abruzzese vincitore di “Area Sanremo” è stato invitato
per cantare il loro inedito sul palco di Piazza Colombo

Sanremo, 9 febbraio 2023. C’è ancora più Abruzzo nel 73esimo
Festival  di  Sanremo.  Dopo  i  Direttori  d’Orchestra,  Enrico
Melozzi  e  Leonardo  De  Amicis,  ad  esibirsi  sul  palco  del
“Suzuki Stage” ci sarà il duo Michele Fazio e Marcos Marcelli.
I  ragazzi  di  Montesilvano  (Michele)  e  Silvi  (Marcos),  si
esibiranno venerdì 10 febbraio 2023, alle ore 11:00, sul palco
del  Suzuki  Stage  di  Piazza  Colombo  a  pochi  metri  dal
prestigioso Teatro Ariston, all’interno della programmazione
ufficiale del Festival dei fiori. Michele e Marcos, sono stati
invitati in quanto vincitori di Area Sanremo, insieme ad altri
19 artisti.

Porteranno l’inedito intitolato “Ballare” che gli ha permesso
di conquistare la finale della rassegna che si è tenuta nel
PalaFiori di corso Garibaldi di Sanremo, lo scorso 26 e 27
novembre.

Ballare  è  un  brano  scritto  da  Michele  e  Marcos,  con  la
produzione  di  Flavio  De  Carolis  dell’Ut  Musica  Lab  di
Montesilvano (Pe). Davvero emozionati e carichi per questa
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esperienza nella settimana più importante della televisione
italiana: “È stato veramente bello ricevere la chiamata di
Area Sanremo – dicono Michele e Marcos – per poterci esibire
durante la settimana del Festival.

Riporteremo  con  noi  la  nostra  musica  e  l’Abruzzo.  Siamo
onorati di poter essere presenti alla manifestazione italiana
più importante a livello non solo musicale, ma anche culturale
ed artistica”. 

GOLDEN STRINGS, in uscita il
nuovo cd di Gabriele Pro
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Violino e direzione con l’ensemble Anima&Corpo per Arcana –
Outhere Music

Venerdì 10 febbraio 2023 è in uscita il CD “Golden Strings”
del giovane violinista aquilano Gabriele Pro, al suo debutto
discografico  come  solista  e  direttore  dell’ensemble
Anima&Corpo.  Prodotto  e  distribuito  dalla  prestigiosa
etichetta Arcana – Outhere Music, presenta musiche di Giovanni
Mossi e Antonio Montanari, allievi ed eredi del più famoso fra
i violinisti e compositori barocchi: Arcangelo Corelli.

Il progetto pone al centro una selezione significativa della
loro produzione, presentando per lo più sonate inedite e qui

https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/09/golden-strings-in-uscita-il-nuovo-cd-di-gabriele-pro/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/09/golden-strings-in-uscita-il-nuovo-cd-di-gabriele-pro/


registrate in prima esecuzione mondiale. Pur di provenienza
diversa  (romano  Mossi,  modenese  Montanari),  entrambi  i
musicisti furono tra i più apprezzati virtuosi di violino
della  Roma  settecentesca,  spesso  presenti  nelle  orchestre
dirette dallo stesso Corelli.

Regista di questo progetto è il violinista Gabriele Pro, che
si sta affermando sulle scene internazionali come protagonista
nella nuova generazione di violinisti barocchi.  Al suo fianco
un continuo d’eccezione: la violoncellista Maria Calvo, il
liutista  Simone  Vallerotonda,  già  protagonista  di  molte
registrazioni  Arcana,  e  il  pluripremiato  clavicembalista
Cristiano Gaudio (Classica – Choc de l’année 2022). Il disco
sarà disponibile nei negozi e su tutte le piattaforme online a
partire da venerdì 10 febbraio.

Gabriele Pro, Figlio d’arte, è nato a Roma nel 1997. Fin da
giovane ha avuto la possibilità di crescere in un ambiente
stimolante, in stretto contatto con il mondo della musica
antica. Per questo motivo intraprende lo studio del violino
storico con Enrico Onofri presso il Conservatorio di Palermo.
Contemporaneamente agli studi, viene invitato come solista o
in ruolo di primo violino di spalla da ensemble e orchestre
specializzate nel repertorio barocco e classico del panorama
europeo. Ha avuto la possibilità di lavorare con direttori di
fama  internazionale  quali:  Savall,  Dantone,  Bernardini,
Quarta, Florio, suonando nelle più importanti sale e teatri
tra cui: Carnegie Hall, Berliner Philarmonie, Philarmonie de
Paris,  Theater  an  der  Wien,  Wiener  Konzerthaus,
Elbphilarmonie,  Pierre  Boulez  Saal.



AMERICO  FINUCCI
L’AMBASCIATORE del Gusto nel
mondo della nostra regione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Doc Italy, tra eccellenze, lusso e tradizioni

Francavilla, 8 febbraio 2023. Scorre sangue marsicano nelle
vene di Americo Finucci, chef di origini celanesi e titolare
con Sara Dell’Elce del Kikka Restaurant Wine & Cocktail Bar di
Montesilvano, che lunedì 6 febbraio a Roma, nella prestigiosa
cornice  della  Sala  Protomoteca  del  Campidoglio,  è  stato
nominato  “Ambasciatore  del  Gusto  Doc  Italy”  nel  mondo  in
rappresentanza dell’Abruzzo.

Il  prestigioso  riconoscimento  dell’ANDI  (Associazione
Nazionale Doc Italy) sottolinea il contributo di Americo alla
diffusione  dei  valori,  della  cultura,  del  sapere  e  delle
tradizioni gastronomiche del Pese.

 Il Premio Internazionale Doc Italy, giunto al decimo anno di
vita,  è  l’espressione  massima  dell’impegno  dell’ANDI  nel
promuovere  il  Made  in  Italy  e  le  sue  Eccellenze,
dall’Agroalimentare alla Moda, dall’Arte all’Artigianato, dal
Turismo alla Cultura; attraverso una vetrina internazionale
che ha lo scopo di far rivivere o conoscere usi, costumi e
tradizioni della penisola.
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DISSESTO  IDROGEOLOGICO,  al
via  gli  interventi  sulla
Colonnetta
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

 Rispoli: Circolazione alternata per consentire le azioni a
tutela della strada

Chieti, 8 febbraio 2023. Al via i lavori di consolidamento
della  scarpata  a  ridosso  della  Colonnetta,  a  causa  di  un
aggravamento del dissesto idrogeologico presente in zona. Ad
operare è la ditta Cogema e per consentire lo svolgimento dei
lavori è stata emessa un’ordinanza che istituisce il senso
unico alternato nel tratto compreso tra il civ. n. 465 e il
civ. n. 433 della Colonnetta, a partire da oggi mercoledì 8
febbraio e fino al 9 aprile prossimo. Per regolamentare il
traffico  e  mantenere  aperta  l’arteria,  si  opererà  con
utilizzazione di semafori mobili e di apposita segnaletica.

“Stamane materialmente la ditta ha cominciato ad allestire il
cantiere – illustra l’assessore ai Lavori Pubblici Stefano
Rispoli  –  abbiamo  cercato  di  agevolare  al  massimo  lo
svolgimento  degli  interventi,  consentendo  la  viabilità  di
questa strada che è una delle vie di accesso e di uscita della
città  ed  è  anche  fra  le  più  importanti,  perché  collega
all’altro centro cittadino, quello di Chieti Scalo. Si tratta

https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/08/dissesto-idrogeologico-al-via-gli-interventi-sulla-colonnetta/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/08/dissesto-idrogeologico-al-via-gli-interventi-sulla-colonnetta/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/08/dissesto-idrogeologico-al-via-gli-interventi-sulla-colonnetta/


di lavori urgenti disposti per fermare lo slittamento del
terreno e, soprattutto, per mettere in sicurezza la stessa
strada  posta  proprio  a  ridosso  del  fronte  su  cui  si  sta
manifestando  un’erosione  progressiva.  C’è  già  un  muro  di
contenimento che noi andremo a rinforzare con l’ausilio di
pali  che  passano  sotto  il  manto  stradale  e  che  vanno  ad
ancorare  il  terreno.  Questo  è  solo  uno  dei  fronti  di
intervento  contro  il  dissesto  idrogeologico  su  cui
l’Amministrazione si sta muovendo anche a livello preventivo.
Si tratta di un’azione necessaria a tutela del territorio, in
questo caso di uno degli snodi viari più importanti della
città,  nonché  di  un’azione  di  monitoraggio  costante  dei
cambiamenti a cui Chieti è soggetta e su cui non è possibile
restare inerti”.

ALTRO CHE SICUREZZA STRADALE,
per  il  Comune  solo  uno
strumento per fare cassa
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

T-red, elevate a Pescara 52mila sanzioni. Lo dimostrano i dati
della Municipale sui sinistri occorsi agli incroci designati

Pescara,  8  febbraio  2023.  Se  consideriamo  il  periodo  che
intercorre dal 28 dicembre 2020 ad oggi, ovvero da quando è
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entrato in funzione il sistema di rilevamento delle infrazioni
semaforiche “Velocar Red&Speed”, più noto come T-red, sono
state elevate 51.737 sanzioni, di cui 25.280 per transito con
semaforo rosso e 26.457 per mancato rispetto della segnaletica
orizzontale.  È  quanto  viene  fuori  da  una  risposta  ad  un
accesso agli atti del gruppo PD.

Nello specifico, la metà delle prime riguarda l’intersezione
Via Michelangelo – Via Ferrari, mentre più di un terzo delle
seconde provengono dalle telecamere installate – solo a fine
ottobre – in piazza Duca D’Aosta, via D’Annunzio e piazza Le
Laudi.

Proprio in questi giorni molti cittadini, pescaresi e no, si
sono  visti  recapitare  le  prime  multe.  Le  contravvenzioni
variano a seconda della violazione del Codice della Strada
commessa: in caso di passaggio col rosso sono previsti la
decurtazione di 6 punti della patente e il pagamento di 122
euro  (entro  5  giorni),  che  diventano  172  dal  sesto  al
sessantesimo giorno; in caso di cambio di corsia o arresto del
veicolo  oltre  la  striscia  bianca  trasversale  posta  sulla
carreggiata, la sottrazione di 2 punti e l’esborso di 35,20
euro  (entro  5  giorni)  o  47,80  (fino  a  60).  Importi  che
aumentano di 1/3 se la violazione è perpetrata tra le 22 e le
6 del mattino.

Diversi cittadini ci hanno contattato lamentando la ricezione
di una quantità smisurata di sanzioni, dovute talvolta, più
che  a  comportamenti  gravi  e  irresponsabili,  a  piccole
leggerezze o disattenzioni, quali oltrepassare quel tanto che
basta  la  linea  d’arresto  in  prossimità  del  semaforo  –
posizionata  spesso  in  verità,  come  nel  caso  di  quello  in
Piazza Le Laudi, ad una distanza eccessiva dall’apparecchio,
ipotesi che in questo caso sembra avvalorata anche dal numero
delle sanzioni elevate per questa specifica infrazione – o
attraversare  magari  l’incrocio  nel  momento  in  cui  è  già
scattato l’arancione e senza avere contezza dell’imminenza del
rosso, un’ambiguità facilmente risolvibile mediante il ricorso



ai cosiddetti “dispositivi countdown” che, mostrando il tempo
residuo di accensione, potrebbero scongiurare un’infinità di
contravvenzioni. Ricordiamo in questa sede come ne avessimo
sollecitato l’installazione con un apposito ordine del giorno
presentato in Consiglio Comunale e bocciato dalla maggioranza
di centrodestra. Oltretutto il costo di un impianto per il
conto alla rovescia ammonta, per l’intero incrocio, a circa
7000 euro, una spesa irrisoria.

Entrando  però  nel  merito  dei  provvedimenti  adottati  dalla
Giunta Comunale, abbiamo sempre avuto il sospetto che, al di
là dei proclami sulla sicurezza stradale, l’impiego dei T-red
fosse dettato soprattutto dalla volontà di fare cassa.

Ripercorrendo  l’iter  amministrativo,  scopriamo  che  nel
novembre  2020  l’Amministrazione  Masci  aveva  demandato  alla
Polizia  Municipale  “l’individuazione  delle  intersezioni
stradali, dotate di impianti semaforici, ove si riscontra un
rilevante margine di pericolosità, sulle quali è opportuno
procedere ad installazione di ulteriori telecamere c.d. T-
red”.

Pertanto,  una  volta  ricevute  le  indicazioni  della  Polizia
Municipale, nell’aprile 2022 ha deciso di confermare le 6
telecamere già presenti nei seguenti tre incroci:

–              via Tiburtina – via Stradonetto;

–              via Enzo Ferrari – via Michelangelo;

–              via Tirino – via Strada Colle Renazzo;

e di installare altre 6 telecamere “in prossimità di incroci
ritenuti  potenzialmente  pericolosi”,  cioè  quello  tra  Corso
Vittorio Emanuele II, Piazza Italia, Piazza Duca D’Aosta e via
Caduta del Forte e quello tra via Gabriele D’Annunzio e via
Conte di Ruvo.

La ditta risultata vincitrice ha infatti proposto, nella sua



offerta, la fornitura di altri 3 dispositivi (per un totale di
15), che la Giunta ha scelto di destinare – facendo sempre
riferimento ai dati forniti dalla Polizia Municipale – alle
intersezioni: via Conte di Ruvo – via Gabriele D’Annunzio, e
via Primo Vere – P.za Le Laudi (quest’ultima in entrambe le
direzioni).

Per questo motivo, con apposito accesso agli atti, abbiamo
richiesto  copia  dello  studio  e  dei  dati  del  Comune,  per
verificare se la decisione sia stata effettivamente dettata da
ragioni oggettive legate alla sicurezza stradale o da altre
finalità.  Dalla  risposta  del  Comune,  relativa
all’incidentalità negli incroci cittadini degli ultimi 5 anni,
emergono diversi aspetti interessanti.

L’intersezione in cui si è registrato il maggior numero di
incidenti  nell’ultimo  quinquennio  è  via  Stradonetto  –  via
Tiburtina (con una media di 3 incidenti l’anno), seguita da
via Enzo Ferrari – via Michelangelo (poco meno di 3). Medie
poco  rilevanti  che  si  abbassano  ulteriormente  per  quanto
concerne gli incroci Corso Vittorio Emanuele – Via Caduta del
Forte – Piazza Duca d’Aosta, e Via Conte di Ruvo – Via G.
d’Annunzio,  dove  a  malapena  si  è  verificato  un  incidente
l’anno. Insomma, numeri sostanzialmente bassi, a fronte delle
multe elevate, che non giustificano né l’installazione dei T-
red né la loro permanenza.

Giungiamo infine ai due casi limite: gli incroci Via Luisa
d’Annunzio – Piazza Le Laudi, e Strada Colle Renazzo – Via
Tirino. Entrambi hanno una media inferiore ad un incidente
l’anno, eppure la Giunta Masci ha ritenuto, a questo punto
incomprensibilmente, che quegli incroci fossero pericolosi. 

La riflessione che nasce dall’analisi di questo report è che
l’attivazione  dei  dispositivi  in  oggetto  non  sia  affatto
dettata da questioni legate alla sicurezza, a meno che non si
voglia  sostenere  che  un  sinistro  all’anno  costituisca  un
indice  di  pericolosità  per  un  incrocio.  Ulteriori  dubbi



sorgono poi sui criteri per le localizzazioni, che sembrano
contrastare  con  l’evidenza  dei  dati  forniti  dalla  Polizia
Municipale. Piazza Le Laudi, per esempio, in base ai dati
sull’incidentalità risulta meno pericolosa dell’incrocio tra
Piazza  della  Repubblica  e  Corso  Vittorio  Emanuele,  eppure
questo è sprovvisto di telecamere. Oppure: perché si sceglie,
come prima installazione, l’incrocio Via Tirino – Strada Colle
Renazzo e non quello Via G. d’Annunzio – Via Italica dove è
riportato un maggior numero di incidenti?

La risposta la individuiamo nella ricerca di nuovi strumenti
per  fare  cassa,  a  discapito  dei  cittadini  pescaresi  e  di
coloro che attraversano quotidianamente la nostra città. Una
modalità che, oltre a non avere nulla a che vedere con il
proposito di incrementare la sicurezza per i fruitori della
strada – intenzione che cozza peraltro con la lunga sequela di
scelte  scellerate  compiute  su  Viale  Marconi  –  sembra  non
curarsi delle difficoltà arrecate a molte famiglie. Altrove,
per esempio nel Comune di Milazzo, le denunce che ne sono
scaturite hanno indotto l’Amministrazione locale a prendere
atto  della  “problematica  sociale”  sospendendo  l’attivazione
dei T-red per alcune fattispecie di violazioni del Codice
della  strada,  a  causa  dei  “notevoli  disagi  economici  e
psicologici” annessi. Infatti, la ripetuta decurtazione dei
punti della patente per una disattenzione trascurabile quale
fermare  il  veicolo  oltre  la  linea  d’arresto,  che  non
costituisce un pericolo per la circolazione, può determinare
financo l’impossibilità di recarsi al lavoro.

È evidente, dunque, da questa analisi approfondita, come i
sistemi di rilevazione adottati a Pescara siano spropositati
rispetto alle presunte esigenze di sicurezza. Chiediamo quindi
che il Comune di Pescara si doti subito dei semafori countdown
(o  conto  alla  rovescia)  –  il  cui  acquisto  potrà  essere
senz’altro  finanziato  dagli  introiti  delle  innumerevoli
sanzioni irrogate – al fine di scongiurare almeno le “multe
beffa”,  e  alla  scadenza  dell’appalto  rimuova  queste



apparecchiature-sanguisuga  emulando  il  Comune  di  Milazzo
almeno  per  le  multe  comminate  per  la  violazione  della
segnaletica  orizzontale.

I  consiglieri  comunali  annunciano  battaglie  in  sede  di
approvazione  del  bilancio  per  ottenere  quantomeno
l’installazione dei dispositivi countdown: «Oltretutto – dice
Francesco  Pagnanelli  –  la  Giunta  sta  ragionando  sulla
possibilità di estendere i T-red anche ai semafori di viale
Marconi, a quanto pare ormai prossimi all’attivazione, col
rischio di un aumento esponenziale del numero delle sanzioni,
che è già esorbitante». «Per quanto riguarda gli incroci di
piazza Duca D’Aosta e piazza Le Laudi sono già pervenuti 154
ricorsi  amministrativi  –  sottolinea  Stefania  Catalano  -.
Numeri che minano la credibilità di un’Amministrazione che
sembra più interessata a ripulire le tasche dei cittadini
piuttosto  che  sensibilizzarli  ai  comportamenti  virtuosi».
«Sotto il profilo giuridico, a nostro giudizio è evidente come
a danno dei cittadini venga esercitato un eccesso di potere –
conclude  Marco  Presutti  -,  in  quanto  dai  dati
sull’incidentalità non si configura l’esigenza di ricorrere a
strumenti così sofisticati, proprio per questo reputiamo alte
le probabilità che i ricorsi vengano accolti».

Il Consigliere Regionale

Antonio Blasioli

I Consiglieri Comunali di centrosinistra

Stefania Catalano

Giovanni Di Iacovo

Mirko Frattarelli

Piero Giampietro

Francesco Pagnanelli



Marco Presutti

Marinella Sclocco

PNRR  ORIENTAMENTO  Next
Generation
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Firmato l’accordo tra università e scuole

Teramo,  8  febbraio  2023.  È  stato  firmato  questa  mattina,
all’Università di Teramo, dal rettore Dino Mastrocola e dai
dirigenti dei primi quattro Istituti scolastici coinvolti –
presente la delegata alle Politiche per l’Orientamento Natalia
Battista – l’accordo per il progetto PNRR “UniAbruzzo Orienta
– UNITE”, che riguarda l’orientamento attivo nella transizione
scuola-università.

Il Decreto del Ministero dell’Università e della Ricerca n.
934/2022 ha previsto, infatti, la possibilità da parte delle
Università di organizzare corsi di orientamento per gli alunni
iscritti agli ultimi 3 anni della scuola secondaria superiore,
ma anche di coinvolgere i loro insegnanti, per garantire che
l’orientamento  possa  continuare  nel  tempo  attraverso  il
personale interno alle scuole superiori.

I corsi di 15 ore hanno l’obiettivo di far conoscere agli
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studenti il contesto della formazione, di informarli sulle
diverse proposte formative e sulle opportunità per la crescita
personale  e  la  realizzazione  di  società  sostenibili  e
inclusive;  di  fare  esperienza  di  didattica  disciplinare
attiva,  partecipativa  e  laboratoriale,  orientata  dalla
metodologia  di  apprendimento  del  metodo  scientifico;  di
autovalutare, verificare e consolidare le proprie conoscenze
per ridurre il divario tra quelle possedute e quelle richieste
per  il  percorso  di  studio  di  interesse;  di  consolidare
competenze riflessive e trasversali per la costruzione del
progetto di sviluppo formativo e professionale e di conoscere
infine  i  settori  del  lavoro,  gli  sbocchi  occupazionali
possibili, nonché i lavori futuri sostenibili e inclusivi e il
collegamento  fra  questi  e  le  conoscenze  e  competenze
acquisite.

Per l’anno scolastico 2022/2023 l’Ateneo di Teramo – grazie al
supporto iniziale dell’Ufficio Scolastico Regionale – formerà
circa  700  alunni  così  come  da  target  assegnato  dal  MUR.
All’incontro odierno erano presenti i dirigenti scolastici e i
referenti  del  progetto  dei  primi  4  istituti  coinvolti:
Caterina Provvisiero per IIS Di Poppa-Rozzi e IIS Pascal-Comi-
Forti, Manuela Divisi per il Liceo statale G. Milli e Silvia
Recchiuti per il Liceo Statale Marie Curie di Giulianova.
Considerata  la  durata  del  progetto,  che  si  concluderà
nell’anno scolastico 2025/2026, nei prossimi anni l’Ateneo di
Teramo conta di raggiungere gli studenti degli altri Istituti
scolastici della Provincia.

IL  TAVOLO  BLU  di  Manuela

https://www.abruzzopopolare.com/2023/02/08/il-tavolo-blu-di-manuela-costantini/


Costantini
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Fino a che punto si può dire di conoscere davvero chi fa parte
della  nostra  vita?  Collana  Varianti,  in  libreria  dal  27
gennaio

Giulianova, 8 febbraio 2023. «Guarda ancora una volta quei
rami  protesi  come  artigli  che  non  hanno  più  nulla  a  cui
aggrapparsi.  Sono  come  lei:  sbeccati,  lacerati,  e  tenuti
stretti  indissolubilmente  a  radici  ormai  sradicate.  Arriva
sempre il momento di scegliere, di andare via e di tornare.
C’è un tavolo blu che l’aspetta.»

Può  un  rapporto  resistere  alle  difficoltà  della  vita?  Un
romanzo in cui l’incontro tra due donne diventa una storia di
ricerca e di scoperta. Manuela Costantini dà vita a un libro
intenso dove i personaggi diventano il punto di forza di una
narrazione capace di intrattenere il lettore fino all’ultima
pagina.  Una  vicenda  familiare  nella  quale  riconoscersi,
empatizzando e affezionandosi ai suoi protagonisti.

Mirna dopo la morte improvvisa di sua madre Diana è alla
ricerca di risposte per dare una spiegazione a quello che
parrebbe un suicidio immotivato. Rachele, nel tentativo di
ricominciare, si è da poco trasferita ad Amalbena, dove vive
Mirna, aprendo un ristorante con tavoli colorati.

Ed è proprio uno di questi tavoli, un tavolo blu, a essere
protagonista dell’incontro tra Rachele e Mirna e del momento
in cui scoprono che ad accomunarle è Diana, con la quale
Rachele aveva un rapporto speciale durante l’infanzia.
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Tre donne unite da un legame indissolubile, una storia di
scoperta  di  sé  attraverso  segreti  celati  e  rivelazioni
inaspettate.

Mirna  e  Rachele  sono  due  donne  forti  che  cercano  di  far
combaciare i pezzi del puzzle emotivo del proprio vissuto.
Mirna cerca la verità attraverso Rachele, che scoprirà di
poter fare lo stesso grazie ai nuovi risvolti del suo passato
che verranno a galla.

Per un’esperienza ancora più immersiva è possibile accedere
alla versione extended book del romanzo seguendo la procedura
inserita  nelle  ultime  pagine  del  libro,  e  lasciarsi
trasportare  da  una  lettura  capace  di  sorprendere  in  modo
inaspettato.

Manuela Costantini è nata a Giulianova sul mare d’Abruzzo. Ha
pubblicato racconti su antologie, quotidiani e siti letterari.
Per i Gialli Mondadori ha pubblicato diversi racconti e il
romanzo Le immagini rubate, con il quale ha vinto il Premio
Tedeschi nel 2014; il romanzo breve Quasi sempre a ottobre,
biografia romanzata della serial killer Milena Quaglini, e il
romanzo Le scelte imperfette. Per Lisciani Libri ha pubblicato
Teseo e il Minotauro, L’Odissea per ragazzi, VacciNo–Chi ha
paura delle punture?

BORSE LAVORO per i pazienti
psichiatrici
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023
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Le  Associazioni  dei  famigliari  sollecitano  la  convocazione
della Consulta Regionale per la Salute Mentale

Pescara, 8 febbraio 2023. Le associazioni Cosma e Percorsi,
rispettivamente guidate da Tiziana Arista ed Eugenio Di Caro
esprimono soddisfazione per l’attenzione che le Istituzioni
hanno  finalmente  rivolto  al  tema  delle  Borse  Lavoro
psichiatriche.

Cosa sono le borse lavoro?

Sono uno strumento sanitario che permette a tante persone
afflitte da malattie psichiatriche complesse di usufruire di
un importante strumento di riabilitazione. Non è difficile
comprendere che avere una pur ridotta autonomia economica e
una  funzione  lavorativa,  per  quanto  limitata,  sia  di
grandissimo  aiuto  nella  cura.

La materia è complessa e, come accade spesso, viene anche
trattata in maniera contraddittoria all’interno della stessa
Regione. È accaduto, infatti, che l’anno scorso (con la legge
6 del 13 aprile 2022) è stata cancellata la legge 94 del 2000
con la quale si assicuravano le borse lavoro per i pazienti in
cura ai Centri di salute mentale. Piccoli assegni, che possono
dare un minimo di dignità a queste persone ma, soprattutto, un
grande aiuto per il loro reinserimento sociale. E si è aperto
un dibattito sulla riforma dello strumento.

Le Asl di Chieti, di Teramo e dell’Aquila a seguito di una
circolare  dello  scorso  23  dicembre  dell’Assessorato  alla
Sanità  che  ha  chiesto  alle  ASL,  nelle  more  della
predisposizione all’interno della Consulta Regionale di nuove



modalità per l’organizzazione e il finanziamento delle borse
lavoro   ,  di  garantire  la  continuità  del  servizio,  hanno
riattivato l’erogazione delle borse lavoro ai pazienti dei
rispettivi Centri di salute mentale, quella di Pescara non
l’ha ancora fatto.

L’Assessore Verì ha ribadito che nell’annualità in corso le
ASL devono comunque garantire la continuità del servizio 
anche in Consiglio Regionale lo scorso 31 gennaio rispondendo
all’interpellanza  del  consigliere  regionale  di  opposizione
Antonio Blasioli (Partito democratico).

Per questo e per gli altri numerosi problemi che interessano
la materia della Salute Mentale in Abruzzo  è urgente adesso
una nuova convocazione della Consulta

“Possiamo manifestare una cauta soddisfazione – spiega Eugenio
Di Caro, di Percorsi – per il fatto che nella riunione della
Consulta di salute mentale del 20 dicembre scorso, l’assessore
Verì ha dato disposizioni per attivare un unico Regolamento
regionale per le borse lavoro, per evitare la situazione di
oggi di applicazione diversa fra DSM. Dobbiamo lamentare però
il ritardo che ancora perdura nell’approvazione di un atto di
giunta,  nonostante  il  nuovo  Regolamento  sia  stato  già
predisposto  dagli  uffici  dell’assessorato  alla  Sanità.
Attendiamo  con  trepidazione  una  nuova  convocazione
dell’organismo per completare la riforma dell’istituto delle
Borse Lavoro Le persone affette da malattie mentali vivono
situazioni molto particolari e necessitano di una attenzione
costante che non prevede pause”.



SERATA CON IL RIFUGISTA Luca
Mazzoleni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

Club Alpino Italiano, Sezione di L’Aquila: sabato 11 febbraio
alle ore 18,30 presso la Sede CAI in via Sassa

L’Aquila,  8  febbraio  2023.  Sarà  proiettato  il  film
documentario Chi apre Serra. 40 anni nei rifugi del Gran Sasso
di  Andrea  Frenguelli  (Ita/2022/32’),  che  ci  porterà  nel
Rifugio Franchetti a quota 2433 metri sul Gran Sasso d’Italia,
per raccontare l’amore lungo una vita di Luca Mazzoleni, da
oltre  40  anni  sul  Gran  Sasso,  tra  Corno  Grande  e  Corno
Piccolo.

A seguire, la conferenza Vita da Rifugista: il gestore del più
noto rifugio dell’Appennino racconta la quotidianità, le sfide
e  il  futuro  di  uno  dei  mestieri  più  affascinanti  che  si
possono intraprendere sulle nostre montagne.

Insieme a Luca interverrà il presidente del CAI dell’Aquila
Vincenzo Brancadoro.

L’evento è una delle iniziative che la Sezione dell’Aquila ha
in  programma  per  festeggiare  il  150°  anno  dalla  sua
costituzione, con la collaborazione della Scuola Sezionale di
Escursionismo “Stanislao Pietrostefani” e la Sottosezione CAI
Alta Valle dell’Aterno.

La serata sarà l’occasione per presentare i tre corsi inseriti
nel calendario 2023: l’11° Corso di Escursionismo E1, il 1°
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Corso di Cicloescursionismo EC1, ed il 2° Corso Monotematico
adatto con ausili fuoristrada CM-EAF.

Ingresso libero fino a esaurimento posti

CONVEGNO SULL’IRAN, a 44 anni
dalla Rivoluzione di Khomeyni
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

L’11 febbraio 2023 presso l’Hotel Abruzzi

Teramo, 8 febbraio 2023. Qual più idonea città in Abruzzo di
Teramo,  sede  della  Facoltà  di  Scienze  Politiche,  per  un
convegno di geopolitica, storia e relazioni internazionali. 

A tal proposito, nel pomeriggio di sabato 11 febbraio 2023,
dalle 17.00, si terrà presso l’Hotel Abruzzi di Teramo, il
convegno “Iran 2023: la Rivoluzione permanente di Ruhollah
Khomeyni”.

Ospiti del convegno moderato dal giornalista Cristiano Vignali
saranno: Stefania Di Padova (Assessore al Bilancio del Comune
di Teramo) che porterà i saluti istituzionali della città per
ribadire il forte legame ormai storico fra Teramo e la Scienza
Politica, l’Iman di Teramo Mustapha Baztami, e gli esponenti
della  comunità  sciita  italiana  con  Shaykh  Abbas  Di  Palma
(Presidente  della  Associazione  Imam  Mahdi)che  esaminerà  la
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tematica  dal  punto  di  vista  religioso   e  Hosseyn  Morelli
(Associazione Imam Mahdi) che, invece, analizzerà la questione
dal punto di vista geopolitico e politico – internazionale.

Il convegno cercherà di fare conoscere i reali principi che
sono  alla  base  della  rivoluzione  iraniana  che  da  oltre
quarant’anni ha segnato in modo determinante gli assetti della
geopolitica mondiale, la storia del Medioriente e del mondo
islamico in particolare. Non a caso, per il convegno è stata
scelta simbolicamente la data dell’11 febbraio, anniversario
della presa del potere dello Ayatollah Ruhollah Khomeyni. Quel
giorno del 1979, la politica imperialista e materialista del
Capitalismo  mondiale  subirono  una  delle  più  brucianti
sconfitte.  

 A tal fine, si cercherà di esaminare la situazione iraniana
in modo più oggettivo, senza l’interferenza della propaganda
ostile al governo di Teheran.

FERMIAMOCI A PREGARE!
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023

7 Febbraio 2023

È impossibile e disumano restare insensibili, o peggio cantare
e divertirsi, difronte alla tragedia del dolore, della morte,
della sofferenza e della distruzione che migliaia di persone
stanno vivendo a causa del terremoto che ha devastato l’area
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al confine tra la Turchia e la martoriata Siria.

Anche stasera, 7 febbraio 2023, ci saranno uomini, donne,
anziani  e  bambini  che  dormiranno  all’addiaccio,  sotto  la
pioggia, tra le macerie, piangendo i propri morti.

Anche stasera il terrore di nuove scosse impedirà a tanta
gente di chiudere occhio e riposare.

Anche  stasera  tanti  volontari  passeranno  tutta  la  notte
donando generosamente il loro lavoro per salvare feriti e
recuperare cadaveri.

Noi non possiamo fare molto, se non pregare per tutti loro.

Invochiamo  lo  Spirito  Santo,  perché  in  questo  momento  di
dolore e sconcerto ci aiuti a comprendere che la morte non può
avere l’ultima parola, che l’assurdo non può essere la realtà
definitiva,  che  la  notte  non  può  essere  eterna,  che
l’ingiustizia non può essere l’ultima parola, che il male non
può vincere sulla speranza, che esiste un senso che nessuna
spiegazione può dare.

Gianfranco Amato

Fermiamoci a pregare! – Gianfranco Amato

AMLETO DI FRANCO ZEFFIRELLI.
Il  Grande  Shakespeare  al
Cinema
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 11 Febbraio 2023
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Rassegna cinematografica. Venerdì 10 febbraio 2023 h 21.00
Teatro C. De Nardis

Orsogna, 8 febbraio 2023. Prosegue con successo la rassegna
cinematografica Il Grande Shakespeare al Cinema dedicata al
grande  poeta  e  drammaturgo  inglese  del  sedicesimo  secolo,
nell’ambito  della  stagione  di  prosa  al  Teatro  Camillo  De
Nardis  di  Orsogna  per  la  direzione  artistica  di  Zenone
Benedetto in collaborazione con il circuito regionale ACS e il
Comune di Orsogna.

Il secondo appuntamento, venerdì 10 febbraio 2023 alle ore
21.00,  è  con  “Amleto”,  celebre  film  del  regista  italiano
Franco Zeffirelli.

Dopo “La Bisbetica domata” e “Romeo e Giulietta”, per la terza
volta Franco Zeffirelli torna a Shakespeare cimentandosi con
quello che è considerato il capolavoro del celebre artista
inglese:  l’Amleto,  una  delle  più  grandi  opere  della
letteratura  di  tutti  i  tempi.

Il film racconta di Amleto, principe di Danimarca, il quale
scopre che suo padre è stato ucciso a tradimento con un veleno
dal fratello Claudio, che ne ha usurpato il trono e sposato la
moglie. Il giovane principe medita vendetta e per compiere il
suo piano finisce per coinvolgere involontariamente la giovane
Ofelia, innamorata di lui, e il padre di lei Polonio. Il
principe, infatti, si fa credere pazzo e la giovane donna ne
soffre fino a suicidarsi.  Con la complicità di alcuni attori
girovaghi a palazzo, Amleto fa mettere loro in scena un dramma
identico alla sua vicenda familiare per avere dalle reazioni
dello zio e della madre la conferma dei suoi atroci sospetti.



La vendetta sarà tremenda e inesorabile, ma porterà tutti
nella tomba, persino lo stesso Amleto.

Franco Zeffirelli realizza un’opera di vasta spettacolarità,
affidandosi ad un cast prestigioso. Il regista resta molto
fedele  al  testo  shakespeariano,  ma  effettua  tagli  data
l’ampiezza  dell’opera,  privilegiando  più  il  dramma  della
gelosia  e  della  vendetta,  piuttosto  che  le  complicazioni
esistenziali e le titubanze di Amleto.

Il protagonista, infatti, è un giovane ambizioso, intelligente
e  educato,  risoluto,  spavaldo  e  ben  poco  sofferente,
intenzionato  a  perseguire  unicamente  il  solo  scopo  della
vendetta senza contrattempi né odissee narrative.

Per la sua interpretazione il regista sceglie un attore famoso
per i film d’azione, Mel Gibson, che accettò con entusiasmo di
recitare nel film, in quanto appassionato di Shakespeare, di
cui aveva già recitato diversi ruoli a teatro anni prima.

Il film ridimensiona quindi l’aspetto politico e storico della
vicenda, privilegiando i rapporti, in particolare quello fra
madre  e  figlio,  tanto  intenso  e  profondo  da  sfiorare
l’incesto.

Celebre la scena del bacio in bocca. Il film ha avuto due
candidature agli Oscar per la Miglior scenografia e i Migliori
costumi e ha vinto nel 1991 il David di Donatello per il
Miglior film straniero.

È  stato  girato  in  varie  località  della  Scozia  (fra  cui
Aberdeenshire,  Blackness  Castle,  Blackness  e  Falkirk),  nel
castello di Dover, altri luoghi dell’Inghilterra e Thionville,
Francia. Le riprese durarono dal 23 aprile al 14 giugno 1990.
Da segnalare la voce di Giancarlo Giannini per Mel Gibson.


